



*« Rachi de Troyes, lieu de mémoire européen »
labellisé Patrimoine européen*

De Bruxelles à Troyes, la labellisation de « Rachi de Troyes, lieu de mémoire européen » au Patrimoine européen s'est déclinée entre reconnaissance européenne et célébration locale.

29-30 avril 2026 : Troyes, Dampierre, Lhuître et Ramerupt

From Brussels to Troyes, the designation of 'Rashi of Troyes, European Place of Remembrance' as part of the European Heritage Label has been marked by a blend of European recognition and local celebration.

29–30 April 2026: Troyes, Dampierre, Lhuître and Ramerupt



© DY - GIP Rachi

Dans le prolongement de cette reconnaissance européenne, Troyes et l'Aube ont proposé, les 29 et 30 avril, deux journées culturelles et festives ouvertes à tous.

Au programme : visites, expositions, conférences et ateliers pour (re)découvrir l'héritage de Rachi et l'ancrage profond de sa pensée dans l'histoire de la Champagne et de l'Europe.

Sur les pas de Rachi

Visites guidées : la première dans le centre historique de Troyes (ancien quartier juif) ; la seconde à la découverte du Parcours Rachi reliant trois communes de l'Aube (Lhuître, Dampierre et Ramerupt).

Une mémoire vivante à partager

Expositions, conférence de Judith Kogel à l'Institut universitaire et culturel européen Rachi et présentation d'imprimés hébreux du XVI^e siècle par Luis Yagüe à la Médiathèque Jacques-Chirac ont permis d'approfondir la richesse de cet héritage.

Une programmation participative

Peinture à l'œuf, gravure en lettres hébraïques ou travail du cuir : petits et grands ont pu expérimenter des savoir-faire médiévaux.

Accueil de classes

Le public scolaire était au rendez-vous pour découvrir l'exposition « Les juifs de Champagne au cœur de la vie médiévale » de manière ludique.

Une mobilisation collective

Cet événement a été rendu possible grâce à l'engagement de nombreux acteurs locaux : la Ville de Troyes, Troyes La Champagne Tourisme, la Médiathèque Jacques-Chirac, l'Institut universitaire et culturel européen Rachi et la Communauté de communes Arcis-Mailly-Ramerupt.



© DY - GIP Rachi

Enfin, le 30 avril après-midi, François Baroin, Maire de Troyes, a accueilli à l'Hôtel de Ville de Troyes la cérémonie de remise du label Patrimoine Européen pour « Rachi de Troyes, lieu de mémoire européen », aux côtés de Haïm Korsia, Grand Rabbin de France, de Pascal Courtade, Préfet de l'Aube, de Nicolas Honoré, Président du GIP Rachi, de Gabrielle Rosner-Bloch, Conseillère régionale du Grand Est et de Catherine Brégeaut, Conseillère départementale de l'Aube.

Un hommage a également été rendu à Jean Daubigny et Josef Konvitz pour leur engagement et leur contribution essentielle à la reconnaissance et à la transmission de cet héritage.



© JC - Ville de Troyes

Following on from this European recognition, Troyes and the Aube department organised two days of cultural and festive events on 29 and 30 April, open to all.

On the programme: tours, exhibitions, talks and workshops to (re)discover Rashi's legacy and the deep roots of his thought in the history of Champagne and Europe.

In the footsteps of Rashi: guided tours: the first in the historic centre of Troyes (the former Jewish quarter); the second exploring the Rashi Trail, which links three towns in the Aube department (Lhuître, Dampierre and Ramerupt).

A living memory to share: exhibitions, a lecture by Judith Kogel at the Rashi European University and Cultural Institute, and the chance to explore rare documents at the Jacques-Chirac Media Library provided an opportunity to delve deeper into the richness of this heritage.

A participatory programme: egg painting, engraving in Hebrew letters or leatherwork: young and old alike were able to try their hand at medieval crafts.

School visits: school groups turned out in force to explore the exhibition 'The Jews of Champagne at the Heart of Medieval Life' in a fun and engaging way.

A collective effort: this event was made possible thanks to the commitment of numerous local organisations: the City of Troyes, Troyes La Champagne Tourisme, the Jacques-Chirac Media Library, the Rashi European University and Cultural Institute, and the Arcis-Mailly-Ramerupt Community of Communes.

Finally, on the afternoon of 30 April, the Mayor of Troyes, hosted the ceremony at Troyes Town Hall to award the European Heritage Label to 'Rashi of Troyes, European Place of Remembrance', alongside the Chief Rabbi of France, the Prefect of Aube, the President of the PIC Rashi, a Regional Councillor for Grand Est, and a Departmental Councillor for Aube.

A tribute was also paid to Jean Daubigny and Josef Konvitz for their commitment and their vital contribution to the recognition and transmission of this heritage.

**Groupement d'intérêt public
« Rachi – Troyes et l'Aube en Grand
Est »**

Hôtel de Ville de Troyes
Place Alexandre-Israël
10 000 TROYES
gip.rachi@ville-troyes.fr



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}. Vous avez reçu cet e-mail car vous vous êtes inscrit sur GIP Rachi.

[Se désinscrire](#)

© 2026 GIP RACHI

Le GIP Rachi protège vos données !

La confidentialité et la sécurisation des informations et données personnelles sont nos premières priorités.

Le Règlement Général sur la Protection des Données n°2016/679 entré en vigueur le 25 mai 2018 (RGPD) renforce les droits de chacun.

Nous vous informons que nous utilisons et conservons les données conformément à la réglementation en vigueur. Nous nous engageons à préserver la confidentialité et à maintenir un niveau de protection élevé de l'ensemble des données.

Le traitement des données est soumis au consentement de la personne et nous mettons tout en œuvre afin d'être en conformité avec la réglementation.

Conformément au RGPD, toute personne peut retirer son consentement et bénéficie d'un droit d'accès, de rectification, d'effacement et d'opposition au traitement ainsi qu'un droit à la limitation et à la portabilité de ses données. Les droits peuvent être exercés à l'adresse suivante gip.rachi@ville-troyes.fr.

Nous vous remercions de votre attention et restons à votre disposition pour toute information complémentaire.

Si vous souhaitez continuer à recevoir nos newsletters, aucune action n'est requise de votre part !